ローマ人への手紙第六五回質問

- 5 .. 21 よって支配して、私たちの主イエス・キリストにより永遠の いのちに導くためなのです。 それは、罪が死によって支配したように、 恵みもまた義
- 7 ... 1 配するのは、その人が生きている期間だけです。 は律法を知っている人たちに話していますー律法が人を支 それとも、兄弟たち、あなたがたは知らないのですか
- ... 2 に結ばれています。しかし、夫が死んだら、自分を夫に結び つけていた律法から解かれます。 結婚している女は、夫が生きている間は、律法によって夫
- 3 姦淫の女と呼ばれますが、夫が死んだら律法から自由になる ので、他の男のものとなっても姦淫の女とはなりません したがって、夫が生きている間に他の男のものとなれ
- 7 4 るためです。 ものとなり、こうして私たちが神のために実を結ぶようにな たがたがほかの方、すなわち死者の中からよみがえった方の だを通して、律法に対して死んでいるのです。それは、 ですから、 私の兄弟たちよ。あなたがたもキリストのから

(ロマ五章二一節、七章一―四節/新改訳2017)

- (問一) ロマ書七章は三つに分類できます。 ①第一区分の一節から 六節の要点は何ですか。②第二区分の七節から一二節の要点は 何ですか。③第三区分の一三節から二五節の要点は何ですか。
- (問二) 一節から四節では、クリスチャンとは何かを夫婦の関係の 譬を使って説明しています。以前は律法が夫であり、 配下にあり、 キリストのものとされましたか。 罪の奴隷でした。どのようにして律法から解放さ 律法の支





キリストのもの

(ロマ七章 | 一四節)

見る う。 七章の場合、これは新生以前の経験を指しているのか、 うことにならないとは限らないからです。 は他のものの奴隷であったのに、 主人と奴隷という譬が使われましたが、 なったと言われております。しかし、今はキリストのも キリストの奴隷となったのであり、 う意味でキリストのものですが、 のです。そこには本当の自由があ 本文に入って行く前に、少し文脈につ ていたのに、 そうでないと、 譬を使い、 かということ リスチャ キリストの ンはキ 今はそれから解放されて、キリストの ク は、 ものなのです。 リスチャン 森の中に入って木を見ながら、 リスト 意見の分かれるところであり、 の はキリストを夫とするという意 ものです。 h 今はその下から解放され この ここでは、夫と妻という結 また律法という夫に縛 喜びがあります。 いずれの場合も、 いて見ておきまし すでに前章におい キリストの奴隷と 六章、 七章をどう 森を見失 とくに もの それ 以前 て、 6

考えております。 とも新生後の経験を指している 七章は括弧の中に入るべきものと見るのが自然であ は 理解できるからです つながりとして、八章一節に続 分かれ ます。 というのは、 しかし、 わたしはすでに述べたよう 五章二一節は文脈上論理 のかということに いていくと見ると、 2 Va て 大 ると 0 自

る反 き具合にしても、七章の終わりから八章の初め 5 も、そういう意味では横道であって、 ら八章一節へと続 いますから、 しても、 また本筋にちゃんと帰ってきているという書き方 ちろん、パウロの場合、 対論への弁証 極めて自然です。 ここでも、五章の終わりから六章 ということですし、 いていって います。 しかし、 11 つ でも 六章は 横 義認論は五章二一節か それに続 道 ^ そ 1 当然起こりう の初め いて への続き具合 れ て 行 いる七章 をして ž な

す。 言 弁明しています。 すから、 ちと律法との ンは律法に対して死に、その関係が断たれ 節を学びたいと思 、それでは、 いますと、一ー それでは、この七章はどういうことが書かれ きょうは、この三つに分類できる第一 実際 七一一二節では、 生活における葛藤と 関係 律法 そして、 がしるされ 六節では、 います。 は無用な 最後 律法 0 クリスチャンとなった ており、わ 勝 かという疑 の一三一二五節で、ク の効用を述べ 利 が述べられてい たし 問 の個所 たと言いまし たち が起こっ 律法に てあ 7 のうち る 1) わ る て たした わ 1) 0 ス 0) きま か 17 ス 7

律によって夫に結ばれている。しかし夫が死ねば、夫に関す とです。 律上の関係のことだとことわっていますが、 となるのだから、たとい他の男と結婚しても、 すれば、姦婦と呼ばれるが、夫が死ねば、 る法律から解放される。だから、 ある。というのは、夫のある女は、夫が生きている間は、 たが他 なるためである。」 となり、こうして、 ているのがこの個所です。ここで取 のからだを通して律法に死んだのである。それは、あなた い。わたしの兄弟たち。それだ 法律は、その人が生きている間だけ支配するも 「わたしは法律を知っている人々に語って の人、すなわち死人の中からよみがえられた方の っていいでしょう。 わたしたちが神の それを、 夫の生存中に他の男と結婚 から、あなたがたもキリス 一つの り上げている ために実を結ぶ 法律から自由 夫婦 譬を使 姦婦とはな 0 暦は いるの 関係 って説 のなの の身 法

ます。 す ここで使われていることばを見ると、 下にあり、 た。それは、 にはなく、 わたしたちクリスチャンは、 れはまた、 一節の「 として表わしているのが、この譬なのです。です う意味ですし、 キリストの支配下に入れられました。 罪の奴隷ではなく、 わたしたちは、もはや律法の下にはなく、 「罪の支配」下にあったということでもあ また「罪の奴隷」ということでもあった「罪の奴隷」ということでもあ 支配する また二節の「縛られている」と 」ということばは、主人として支配 以前は「律法の下」に 神 の奴隷となり、 そのことがよくわ 罪 そのこと りました。 の支配 あ から 恵み りま ŋ ま

妻は 縛られて わたしたちがかつて律法 、その後ずっと夫に縛られていることを意味して は、 いたことを、 が使 よく表わしていると思 の下にあ てい て、 って、 結婚と 罪にがんじが いうことに います。 います。 ょ らめに

です。 思ってやったことでも、そこには自分でも意識していな たしたちの毎日の経験であ が入り込んでいて、 11 ている人間 たしたちは、 どんなに自分では良い動機 の現実です。 罪のた 良い結果をもたらしません。それは、 めに、 n, また、 良 から物事を考え、 い事ができな 世のすぐれた文学が かった 良 か 者た れと 罪

その通 罪を犯すことになり、 ていな て、 ウ まって ではあ の力で律法を守ることができると考え、自分の力で うことです。 ロが 結婚した女性は、法律上、夫に縛 妻は夫に縛られて ŋ としている人々 りません。 例として出してきているの います。 Vi 人はだれでもみな、 です。 律法 他の男性と結婚はできません。 4 の つの時代であ 下 罪の奴隷として、 います。それと同様に、 のことであり、 にあって、 律法の下にあって、 は、 っても、法律上からすれ 縛られ られ 結局 封建時代 罪 て て 61 の支配下にある できない ま いると 生まれ その点か の女性 す。 縛ら ح は、 一生懸命 れて のこと 自分 5 わ で ح

の結婚 とこ たちも律法との関係が解消されれば、 結 婚 ろ して 関係は解消され、 も差 結婚 して し支えな いる女性でも、 夫から自由になりますか くなります。 夫が それ 律法から自由になれ 死 と 同 だ 場合に 様 5 别 は た 0

です。 解消できるのでしょうか。結婚の場合には、夫が死ぬことに によって、 トが十字架上でわたしたちの罪の贖いをしてくださったこと のからだを通して律法に死」ぬことができます。 はわたしたちの力でそうできるのではありません。キリス って解消できましたが、わたしたちの場合は、「 けです。 わたしたちは自由にしていただくことができたの ところで、 律法との関係は、 どのように キリスト

5 ばならない律法の要求を、身代わりに満たしてくださった ることの意味です。つまり、律法と夫婦関係にあった古いわ です。それがキリストの十字架上の死であり、 本的に解消しました。 たしたちも、キリストの死によって、一度死んだわけです。 この律法とわたしたちとの結合は、キリストの死によって根 ストのからだを通して律法に死んだのである」と言わ だれひとりとしてこれを守ることのできる者はおりませ そのままでは、 そのため、律法はわたしたちに死を宣告します。ですか は、 神の子であるキリストが、 わたしたちにそれを守るように要求 9 わたしたちは死ななければなりません そのわたしの受けなけ ここで「キ します。

す。 がえられた方のものとなり、こうして、 活にほかなりません。 実を結ぶことです。それは聖い実です。神に喜ばれる聖い と縁を切ってもらった目的は、キリストと結ばれるためです。 めに実を結ぶようになるため」なのです。 ですから、 それは、 クリスチャンは、今キリストと結ばれた者たちで あなたがたが他の人、すなわち死人 キリストと結ばれたことの目的は、神 わたしたちが神 わたしたちが律 の中か のために らよ た

注()ローマ教会への手紙六章一四節

- (2)同書六章一七節。
- (3)同書六章一二節。
- 4)同書六章一四節。
- (5)同書六章二二節。
- (6)同書六章一四節。
- す。 す。 聖書では、 「支配する」 このことばは、 キュリ マルコによる福音書一〇章四二節でも使われて 七・ エウオー 「主人として支配する」という意味で、 (χυριεύω) ということばが使わ と訳されたことばは、 原語 のギリシ れて 新約 いま
- (9) (8) これは、 この譬では、 いうものは、 う意味では、 されたことによって、 たことが、 批判する人がおります。 ではなく、 ヤ語では、 「縛られて 々表わ けですし、 デオ しているわけではありません。 私たちと律法の関係が解消されることをたとえて 自分が死ぬのだから、 Ų i デデタイ (δέδεται) ということばが使わ 決して完全ではありませんし、 夫が死ぬのに、 律法が死んだと言えないこともありません。 る」(七・二)と訳されたことばは、原語の また、 (δέω) ということばの完了 キリストが十字架上で律法 律法が罪人を追求する効力を失ったとい しかし、 わたしたちの場合は律法 この譬は譬になってい ここでは、 形が使わ 細かなところまで 結婚関係が解消 の要求を満た n れて T が な ギリ います。 死 61 譬と ます。 ぬの

尾山令仁 ーマ教会へ の手紙講解 (ロイド ジョンズ ロマ書講解要約) より

